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pRoblEMi ANTiCHi dA RiSolVERE CoN STRUMENTi NUoVi
MA NoN SEMpRE l’AVVENiRiSMo SUGGERiSCE il MEGlio

OCCHI GIOVANI SUL TURISMO

Doppio appuntamento del Comitato nazionale Giovani Albergato-
ri in meno di un mese. Prima a Rimini con l’Assemblea nazionale 
nell’ambito della SIA Guest a fine novembre e poi a Lazise sul Garda 
per il Meeting Invernale dal 19 al 20 dicembre.

A Rimini c’era molta attesa per il talk show “Contemporaneità e classicità per il 
futuro hotel”, realizzato in collaborazione con l’architetto Simone Micheli. 
Di particolare interesse per il turismo trentino si presentava il focus sul co-
siddetto hotel d’alta quota. Si partiva da un presupposto incontestabile: la 
conformazione, i servizi e le dotazioni di una camera d’albergo non possono 
essere le stesse ovunque, ma vanno ripensate a seconda del target a cui si 
rivolgono e del luogo in cui si situano.

Le proposte conseguenti sono sembrate però spesso discutibili, forse troppo 
avveniristiche con il richiamo a spazi asettici e monocromatici, a materiali 
“metropolitani” per ambientazioni nelle quali il legno non necessariamente 
è da considerare tradizionale e ripetitivo. Ma è proprio dei “creativi” lanciarsi 
in visioni che più che ai contenuti di diretta applicabilità puntano ad andare 
oltre formule consolidate.  

Nel corso dell’Assemblea del Comitato Giovani i vari delegati nazionali hanno 
relazionato sulle iniziative territoriali portate a compimento nel 2011 e che 

saranno in gara per il premio di Miglior Comitato dell’Anno. 
Il riconoscimento che ha già premiato due volte le proposte 
dei Giovani Albergatori del Trentino negli ultimi anni, verrà 
assegnato durante la prossima BIT di Milano. 

Tra le attività presentate dal GAT, particolare attenzione ha 
raccolto il Progetto Scuola al quale guarda con interesse 
l’analoga iniziativa messa in atto su scala nazionale dalla 
vicepresidente Romano. 

Sempre in campo formativo è stata presentata anche 
un’anteprima dei risultati dell’“Indagine sui fabbisogni 
formativi”. La rilevazione è in corso di svolgimento ed è 
sembrata più che ovvia la sollecitazione a prendere par-
te attiva compilando il questionario scaricabile dal sito  
www.cnga.federalberghi.it

Tematiche formative di rilievo sono state trattate anche 
durante il Meeting invernale di Lazise. Il seminario su “Evo-
luzione dell’ambiente e controllo di gestione nell’albergo di 
oggi” ha messo a confronto diretto l’esperienza pratica dei 
Giovani Albergatori con forme innovative di controllo dei 
costi in tempo reale,  con tecnologie management oriented 
per nuovi modelli di budget. 

Ai partecipanti è stato sottoposto un questionario per com-
prendere il grado di utilizzo di tali sistemi all’interno della 

Premiati in campo nazionale i Giovani albergatori trentini

La formazione sempre al centro dell’impegno junior
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Ora il testimone passa ai Giovani Albergatori che do-
vranno rappresentare il Tavolo nel prossimo biennio 
2012-2013. I progetti e gli impegni richiederanno un 
buon supporto da parte della nostra associazione se-
nior (Asat) sia da parte del direttivo dei Giovani che 
attraverso Elisa Ressegotti, indicata per assumere la 
presidenza del Tavolo d’Ambito, s’impegneranno a 
sviluppare ulteriormente i progetti trasversali legati 
alla formazione ed innovazione imprenditoriale, così 
come le relazioni con gli altri piani di zona e con i 
Gi.Pro. (Tavolo dei Giovani Professionisti).

Dalla nascita nel 2005 attraverso l’iniziativa dell’allora assessore Tiziano Salvaterra, i 
piani di ambito e di zona hanno continuato a crescere, a maturare e ad aumentare le 
attività ed i progetti. Al fine di garantire la continuità del Tavolo d’ambito economico, 
a cui siedono i rappresentanti delle sei categorie economiche giovanili, viene identifi-
cata ciclicamente la nuova associazione capofila che avrà il compito di coordinare ed 
organizzare le attività del tavolo.

La prima presidenza fu dei giovani industriali, attraverso Rocco Cristofolini, i quali 
assolsero al difficile compito dello start up iniziale; la seconda presidenza fu data in 
carico ai giovani artigiani, attraverso Ivan Bonvecchio, che cercarono nel corso dei tre 
anni di accrescere i progetti comuni e condivisi tra le sei associazioni, migliorando 
ulteriormente l’immagine e la consapevolezza del tavolo d’ambito economico.

parla di “positiva condanna” del turismo italiano al continuo superamento 

dei suoi già elevati standard qualitativi. E non aiutano certo una manovra 

che sembra non giovare a nessuno, a partire dall’innalzamento di due punti 

dell’IVA e dal budget estremamente risicato delle sedi estere di ENIT che ne 

mina la competitività e l’aggressività sui mercati. Più che opportuno l’impe-

gno del presidente Marco Leardini a nome del Comitato Giovani nazionale 

a garantire una sempre più stretta sinergia di lavoro e di impegno tra l’orga-

nizzazione iunior e i senior di Federalberghi.

     Francesca Maffei

propria struttura. È emerso un ampio ventaglio di situazio-
ni, con dati che oscillano dalla sistematicità più accurata 
all’assenza di programmazione. Il modulo di formazione 
delle giornate gardesane si è concluso con l’intervento, in 
videoconferenza, di Matteo Marzotto. 

Il presidente dell’ENIT ha delineato un quadro preoccupante 
del momento turistico attuale italiano, soprattutto se pa-
ragonato ai competitor Spagna e Grecia. L’immagine dell’I-
talia per la clientela estera mantiene sempre una sua forza 
attrattiva. Tuttavia rischia di apparire proibitiva. Marzotto 

EliSA RESSEGoTTi pRESiEdE il TAVolo d’AMbiTo ECoNoMiCo
RiUNiSCE lE SEzioNi jUNioR dEllE CATEGoRiE iMpRENdiToRiAli

ALTRO RICONOSCIMENTO PER ASAT

I responsabili del piano d’ambito economico Elisa Ressegotti, neo presidente


